

L'Association Foyer Arabelle fête son 60^{ème} anniversaire : 60 ans au service des femmes en souffrance et de leurs enfants



© Rebecca Bowring/Association Foyer Arabelle

Onex, le 12 juin 2024 -- **L'association Foyer Arabelle, créée en 1964 sur l'impulsion d'une gynécologue genevoise, accueille depuis 60 ans mères et enfants en difficulté. Aujourd'hui, la majorité des femmes hébergées sont des victimes de violences domestiques qui ont fui leur domicile. Pionnière dans son domaine, l'association a développé ces dernières années des prestations novatrices pour s'adapter aux enjeux sociétaux liés aux violences domestiques et offrir aux femmes et aux enfants une prise en charge intégrée. L'association organise une soirée de soutien pour son 60^{ème} anniversaire le vendredi 20 septembre 2024 à la salle du Manège d'Onex.**

Création

L'Hôtel Maternel Arabelle a ouvert ses portes en 1964 en haut d'un immeuble nouvellement construit au cœur de la cité d'Onex. Il offrait des chambres et pouponnières aux « filles mères » rejetées par la société. Depuis, la prise en charge a évolué, l'équipe s'est agrandie et les prestations se sont développées. Cependant, l'essentiel de la mission d'Arabelle reste le même : accompagner les femmes et leurs enfants dans la construction d'un avenir épanouissant.

Une offre variée et professionnelle

Le Foyer Arabelle est en partie financé par l'État de Genève, en tant qu'acteur de la lutte contre les violences domestiques. Depuis quelques années, des logements-relais complètent l'offre d'hébergement communautaire en proposant plus d'autonomie et

d'intimité aux bénéficiaires, tout en garantissant l'accès aux services du foyer. Récemment, de nouvelles équipes ambulatoires ont également été créées pour proposer un soutien personnalisé aux victimes et ce avant, après, ou indépendamment de l'hébergement à Arabelle.

L'avenir des enfants

La crèche Arabelle, qui accueille de manière mixte des enfants vivant au foyer et à Onex, rend la structure unique sur le canton. La place en crèche permet à la fois aux mères de se consacrer à leur réinsertion socio-professionnelle et aux enfants d'évoluer dans un cadre sécurisant et stimulant. Depuis quelques mois, une logopédiste, une psychomotricienne et une coordinatrice de santé complètent l'équipe éducative. L'accompagnement des enfants, qui portent les conséquences des violences domestiques, se spécialise. Les prises en charge précoces leur donnent ainsi les meilleures chances pour l'avenir.

Soirée de soutien vendredi 20 septembre 2024

En l'honneur de son 60^{ème} anniversaire, l'association Foyer Arabelle organise le vendredi 20 septembre 2024 une soirée de soutien dont le maître de cérémonie sera Jean-Marc Richard. La soirée comprenant cocktail, repas et tombola est ouverte au grand public au prix de CHF 150.-- sur inscription préalable.

Plus d'informations sur <https://foyerarabelle.ch/wp-content/uploads/2024/06/Invitation-soiree-soutien-Arabelle.png>

L'association Foyer Arabelle en chiffres (2023)

- 14 demandes d'hébergement reçues par mois
- 38 femmes et 50 enfants hébergés au foyer sur l'année
- Âge moyen des femmes hébergées : 32 ans
- 9,5 mois : durée moyenne du séjour

Les violences domestiques en chiffres

- En 2023, **20 féminicides** ont été enregistrés **dans la sphère domestique en Suisse**
- En **2022, 789 interventions de police pour violences domestiques** (2,2 réquisitions par jour) ont été relevées par le **Canton de Genève**
- L'Observatoire genevois des violences domestiques indique que sur les 4082 victimes prises en charge par les institutions genevoises en 2022, **84% font état de violences psychologiques, 67% de violences physiques**, 22% de violences économiques, 14% de violences sexuelles, 4% de négligence et 4% de harcèlement ou harcèlement obsessionnel (stalking). Souvent ces violences s'additionnent.

Plus d'infos sur <https://foyerarabelle.ch>

Photos à disposition [ici](#)

Rapport annuel 2023 de l'Association Foyer Arabelle

Contacts pour les médias :

Marc-Antoine La Torre, Directeur

Téléphone : 022 793 12 49

Courriel : marc-antoine.latorre@foyerarabelle.ch

Anne-Lise Schweizer, Présidente

Téléphone : 076 386 04 42

Courriel : anne.lise.schweizer@gmail.com